

MARTES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

TEPJF ratificó validez de elección en Durango. La Sala Superior del Tribunal del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó la validez de la elección celebrada el pasado 4 de julio en Durango, que da el triunfo definitivo al priísta Jorge Herrera Caldera, quien tomará posesión al cargo el próximo miércoles para el periodo 2010-2016. Por unanimidad determinaron que no había ningún tipo de violación grave que pusiese en peligro el resultado, que pudiera anular el resultado. En entrevista, José Rosas Aispuro, ex candidato de la coalición de "Durango Nos Une" (PAN, PRD y Convergencia), comentó que "voy a acatar la decisión que toma el TEPJF porque obviamente es la última instancia jurídica y, desde luego, el órgano jurisdiccional que son ellos pues ya su decisión es inatacable y siempre con la confianza en las instituciones, en el Estado de Derecho, la voy a respetar. Pero no comparto la decisión que han tomado los magistrados". (MVS NOTICIAS, EZRA SHABOT, MVS COMUNICACIONES; EL SOL DE DURANGO.COM, JESÚS FRANCISCO SÁNCHEZ)

Precedente negativo, el fallo del TEPJF, señala Ortega. Aunque señaló que el PRD acatará y respetará el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que ratificó el triunfo del PRI en la gubernatura de Durango, el líder nacional del sol azteca, Jesús Ortega Martínez, aseguró que esta resolución "sienta un precedente muy negativo para elecciones futuras". "Yo lamento mucho la decisión del Tribunal, es inapelable, y no queda alternativa más que respetar esa decisión; pero no tomó en cuenta la indignación de los duranguenses por los fraudes cometidos y aplicados por el PRI", sostuvo el perredista. Ortega Martínez reiteró que el Tribunal Electoral Federal dejó pasar una oportunidad de oro "para decirles a los candidatos que no pueden actuar ilegalmente y que, si actúan ilegalmente, tendrían una sanción". Pero, por el contrario —abundó— la resolución del TEPJF les dará, para las próximas elecciones, elementos a los que están acostumbrados: al fraude para seguir haciéndolo, porque saben que en el Tribunal no serán sancionados". También criticó los argumentos de los magistrados, y opinó que "entonces parece que solamente valen los votos que van orientados a determinado candidato, y no valen los sufragio de los ciudadanos que le apostaron un candidato de la oposición". En tanto, el ex candidato de la alianza PAN, PRD y Convergencia al gobierno de Durango, José Rosas Aispuro, advirtió que con el fallo del TEPJF —de darle al PRI el gobierno del estado— queda "impune" el robo de urnas y un asalto a mano armada que se cometió en Gómez Palacio. Aunque dijo respetar la resolución de la Sala Superior, dejó en claro que no la comparte y acusó al Tribunal Electoral de quedar "muy chiquito y alejado de las expectativas de los ciudadanos". (EL FINANCIERO, P. 38, POLÍTICA, RIVELINO RUEDA; LA CRÓNICA DE HOY, P. 6, NACIONAL, ALEJANDRO PÁEZ; IMAGEN INFORMATIVA, JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ, GRUPO IMAGEN; CADENA 03, PEDRO FERRIZ DE CON, CADENA 3)

Dan lectura al Bando Solemne que valida elección de gobernador en Durango. Oliverio Reza Cuellar, secretario general de gobierno de Durango dio lectura al Bando Solemne con el cual se da validez a la elección de Gobernador desarrollada el pasado 4 de julio, en donde Jorge Herrera Caldera resultó gobernador electo, y fue ratificado por los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) por lo que habrá de gobernar a partir del 15 de septiembre de 2010 hasta el 15 de septiembre de 2016. (EL SOL DE MÉXICO, P. 3, JUAN PABLO HERNÁNDEZ)

“Aplicaré la misma estrategia que Medellín”: Herrera Caldera. En días previos en que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) estaba por ratificar su triunfo en las urnas, Jorge Herrera dijo, "comenzaré a aplicar la misma estrategia que se utilizó en Medellín, Colombia, para bajar los índices de violencia, porque la violencia no se combate sólo con violencia". "Me tocó visitar Medellín y pude constatar la eficacia de sus acciones; son las mismas que pondré en marcha en todo Durango", explicó. (MILENIO DIARIO, P. 28, ESTADOS, DE LA REDACCIÓN)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2010

Pide CJF más fondos para nuevos tribunales. El Poder Judicial de la Federación (PJF) solicitó a la Cámara de Diputados un presupuesto de 41 mil 522 millones de pesos para 2011, un incremento nominal de 22% respecto a lo autorizado para el año en curso, con la idea de crear 71 nuevos tribunales, entre ellos 33 juzgados que se dedicarían exclusivamente a procesos penales por delitos federales. La principal petición de aumentos proviene del Consejo de la Judicatura Federal, que administra a casi 30 mil empleados de 663 juzgados de distrito y tribunales de circuito, mismos que a estas alturas ya tienen una carga de trabajo de más de un millón de asuntos entre amparos, juicios penales y civiles, lo que ha impactado en mayor rezago en el dictado de sentencias. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en tanto, tendría un aumento mínimo de 4.6% para ubicarse en mil 999 millones de pesos, dado que al igual que en el 2010, el 2011 no será un año de elecciones federales. Así, la Suprema Corte, el Consejo de la Judicatura Federal y el TEPJF piden 3 mil 323 millones de pesos para generar más plazas. (REFORMA, P. 1 Y 10, ARTURO RIVERO Y VÍCTOR FUENTES; EXCÉLSIOR, P.2, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

Emitirá IFE nuevo acuerdo sobre credencial para votar 03. El Consejo General del IFE emitirá durante su sesión extraordinaria de este martes un nuevo acuerdo con relación a la vigencia de la credencial para votar 03, en acatamiento de la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El 25 de agosto pasado, el TEPJF validó la resolución adoptada por el Instituto Federal Electoral (IFE), en el sentido de que las credenciales para votar 03 estarán vigentes hasta el último día de 2010. No obstante, el organismo jurisdiccional ordenó que en el caso de aquellas micas que correspondan a ciudadanos que habitan en alguna de las siete entidades donde en 2011 se celebraran comicios, su validez caducará al día siguiente a la jornada electoral local de cada estado. (LA JORNADA, P. 18, POLÍTICA, ALONSO URRUTIA; DIARIO DE MÉXICO, P. 7, BENITO OLIVARES; EL SENDERO DEL PEJE.COM, NOTIMEX)

La UNAM comprometida con la sociedad del siglo XXI. El 22 de septiembre de 1910, en el contexto de los festejos por el Centenario del Inicio de la Independencia, Justo Sierra logró que se le diera el carácter nacional a la Universidad de México, si bien la institución como la conocemos hoy reconoce que tiene una antigüedad que va más allá del siglo, porque “somos los herederos de aquella vieja Real Universidad de México, que se estableció en 1551”, expresó José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Dijo que en San Idefonso se develará una placa conmemorativa del Centenario de la UNAM, y se tiene contemplada una escultura de Sebastián, propuesta por el Poder Judicial de la Federación, que estará localizada a un costado del Estadio Olímpico Universitario, aunque no hay fecha para ello. (MILENIO DIARIO, P. 42, CULTURA, JESÚS ALEJO)

Es el turno de ellos. En la nota se menciona y dan una serie de cifras sobre la licencia de paternidad en México en donde instituciones u organismos como el IPN, Inmujeres, CDHDF y el TEPJF otorgan 10 días a sus empleados; sin embargo, en el mundo como Suecia, 16 meses; Islandia 90 días; Dinamarca 2 semanas; España 15 días; Brasil 5 días, Chile 4 días y Colombia otorgan 8 días. (REVISTA MUJER EJECUTIVA, P.12-16, MÓNICA VÁZQUEZ RUIZ)

IX Feria Internacional Libro Jurídico del Poder Judicial de la Federación. La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) invitan a la IX Feria Internacional del Libro Jurídico del Poder Judicial de la Federación del 4 al 8 de octubre de 2010. (LA JORNADA, P. 19, POLÍTICA, SCJN, CJF Y TEPJF)

Géneros de Opinión

El Cristalazo/ Partidas simultáneas/ Rafael Cardona. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) parece estar echando mano de toda su experiencia y recursos para avanzar uno a uno en todos los ámbitos de lucha política, una vez confirmada la dolosa actitud (así la llamó Enrique Peña Nieto en su informe) del gobierno y sus aliados.

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2010**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2010

Uno de los asuntos ha sido el triunfo en los tribunales de Jorge Herrera Caldera, cuya ventaja resistió no sólo las insidias calumniosas de José Rosas Aispuro en cuanto a lo electoral, sino también las maniobras de falsa propaganda con las cuales se quería inculpar al gobernador en funciones -Ismael Hernández-, en relación con la corrupción en el penal de Gómez Palacio. José Rosas Aispuro fracasó en ambos empeños. Ni pudo probar las irregularidades en los comicios ni tampoco el maridaje del gobernador con el crimen organizado. Solamente se quedó con el desprestigio de la calumnia y la vergüenza de la traición. Y Herrera toma el poder este 15 de septiembre en medio de un jolgorio de Bicentenario y nueva época. “Los agravios expresados por la coalición enjuiciante -dijo el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación- se consideran infundados e inoperantes, por lo que no al no determinar la nulidad de ninguna casilla se propone confirmar la recomposición del cómputo efectuado por el tribunal responsable”. (LA CRÓNICA DE HOY, P. TRES, OPINIÓN, RAFAEL CARDONA)

Café político/ José Fonseca. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) avaló la legalidad de la elección de gobernador de Durango. Al límite, pues lo hizo a tres días de la toma de posesión del priísta Jorge Herrera. Se entiende que el CEN del PAN tenía la obligación de quejarse, pero es irresponsable acusar al Tribunal de "avaluar los actos de violencia en los comicios". No basta respetar el fallo. El partido en el poder es quien menos debe socavar la imagen de las instituciones electorales, eje de la confianza en los comicios. (EL ECONOMISTA, P. 30, POLÍTICA Y SOCIEDAD, JOSÉ FONSECA)

Teléfono Rojo/ José Ureña. Se menciona que los priístas estaban felices porque alguien les adelantó la previsible votación del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) a favor de Jorge Herrera Caldera en Durango. La elección más competida y peligrosa desde su perspectiva. Lo sobresaliente es la madurez de Herrera Caldera pues no demandará penalmente a su ex adversario José Rosas Aispuro, quien lo acusó de pertenecer al crimen organizado y pagar su campaña con producto de delitos, por lo cual tiene un laudo del TEPJF a su favor. (OVACIONES, P. 2, POLÍTICA, JOSÉ UREÑA)

Aquí en el Congreso/ José Antonio Chávez. Jorge Herrera rendirá protesta quien después de recibir el domingo la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que ratificó su triunfo como gobernador de Durango, permitirá finalmente que mañana pueda dar el “grito” de ¡viva México! y ¡viva Durango! (LA PRENSA, P. 14, INFORMACIÓN GENERAL, JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ)

Pulso Político/ Llama Calderón a la unidad/ Francisco Cárdenas Cruz. Ha sido frecuente a lo largo del sexenio que luego de un exhorto a la unidad, el presidente Felipe Calderón arremeta contra políticos, gobernadores o legisladores -todos del PRI por supuesto- y los responsabilice de la precaria situación económica, del incremento de la violencia o de que no aprueban a tiempo las iniciativas de ley para combatir la inseguridad, cuando varias de ellas que recibieron el visto bueno del Congreso no han sido aún promulgadas para que entren en vigor. ¿Y qué decir que en años electorales como el pasado o en el actual, cuando más que Presidente de la República actúa como si lo fuera de su partido político, al que intenta posicionar, aun violando la legislación en la materia y hasta la Constitución misma que protestó cumplir y hacer cumplir, que le costó una resolución adversa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y los que vendrán en 2011 y 2012, en los que hará hasta lo imposible para evitar que el PRI gane gubernaturas y la propia Presidencia? Se vale llamar a la unidad a todos los mexicanos, pero sobre todo, contribuir a lograrla, ya que actuar en contrario la imposibilita, como ha venido ocurriendo. (IMPACTO EL DIARIO, P. 6, ANÁLISIS, FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2010

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Distrito Federal

Se inscribieron ocho mil 978 fórmulas para las vecinales. A pesar de que la respuesta a la convocatoria de Comités Vecinales y Pueblos Originarios 2010 fue todo un éxito, 73 colonias no se interesaron en este ejercicio de participación ciudadana. De acuerdo con el corte final del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), se inscribieron 8 mil 978 planillas para contender en la jornada vecinal, las cuales buscarán representar a su comunidad a partir del 1 de diciembre. Las cifras del comité especial para la elección vecinal indican que de las mil 815 colonias y pueblos originarios que hay en la ciudad, mil 742 mostraron su interés en formar un comité ciudadano. Esto representa el 96% de aceptación a nivel estatal, contra un 4% de apatía. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 15, JONATHAN VILLANUEVA)

Marcelo Ebrard entregará por escrito su IV Informe de Gobierno a la ALDF. En un caso "sui generis", Marcelo Ebrard, jefe del Distrito Federal, entregará a la Asamblea Legislativa del DF su IV Informe de Gobierno el próximo 17 de septiembre, y cuatro días después se realizará el acto protocolario. Así lo acordó la Comisión de Gobierno de la ALDF la tarde de ayer, debido a que el gobierno federal decretó como días inhábiles el 15, 16 y 17 de septiembre con motivo del Bicentenario del inicio del movimiento de Independencia. Lo anterior tiene fundamento en la fracción XVII del artículo 67 del Estatuto de Gobierno del DF, que a la letra dice: "Es obligación del jefe de gobierno presentar por escrito a la Asamblea Legislativa, a la apertura de su primer periodo ordinario de sesiones, el Informe anual sobre el estado que guarde la administración pública del Distrito Federal". Alejandra Barrales, presidenta de la Comisión de Gobierno de la ALDF, dijo que de esto ya hay un acuerdo entre las distintas fracciones parlamentarias. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 16, JONATHAN VILLANUEVA)

Estado de México

Hoy Cancelan candidaturas comunes en el Edomex. Los votos de los diputados de los partidos Revolucionario Institucional, Verde Ecologista, Nueva Alianza y Convergencia sirvieron para que las comisiones unidas del Congreso mexiquense aprobaron por mayoría la anulación de las candidaturas comunes. La iniciativa, advirtió el PVEM, se presentará también en el ámbito federal. Con 24 votos a favor y 10 en contra fue aprobada por mayoría y en comisiones la propuesta impulsada por el legislador ecologista Adrián Fuentes, quien insistentemente negó estar al servicio del gobierno estatal y ser sólo vocero de la iniciativa. Ricardo Moreno Bastida, coordinador del PRD, aseguró que con esta aprobación fast track, el pacto democrático en el Estado de México está roto, pues con este dictamen "se pone de rodillas a la democracia. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 8, ADRIANA URIBE; REFORMA, P. 1, ENRIQUE GÓMEZ; LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 7, CONCEPCIÓN GONZÁLEZ; EL SOL DE MÉXICO, P. 5B, VIOLETA HUERTA; DIARIO IMAGEN, P. 1, DE LA REDACCIÓN; EL FINANCIERO, P. 1 Y 33, ANGELLE HERNÁNDEZ; BASTA!, P. 6, MARTÍN MORALES)

Las alianzas deben tener marco legal, afirma EPN. Al opinar sobre la desaparición de candidaturas comunes, el gobernador Enrique Peña Nieto afirmó que las alianzas políticas deben construirse con respeto a la democracia, "en un marco legal que sea claro y que precise, ante el ciudadano, cuál es la plataforma que están impulsando, y no que se preste a confusiones, que fue lo que llevó en el orden federal incluso a proscribir justamente las candidaturas comunes". Peña Nieto se pronunció también a favor de acortar el tiempo de las campañas, lo que haría posible reducir inversión en política y destinarla al gasto social. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 7, CONCEPCIÓN GONZÁLEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2010

Perredistas de Ecatepec cierran filas en apoyo a Jesús Ortega. Luego de conocer que ocho corrientes internas del PRD buscan la destitución de su presidente nacional, Jesús Ortega Martínez, Octavio Martínez Vargas, dirigente estatal de Nueva Izquierda, indicó que las dos terceras partes de Consejeros Nacionales refrendarán a Ortega Martínez para que permanezca en el cargo hasta noviembre de 2011 como lo mandató su congreso nacional. En el marco del 8° Pleno Ordinario del VII Consejo Nacional del PRD que se efectuó en la ciudad de México los días 10, 11 y 12 de septiembre, Martínez Vargas, señaló que los consejeros de Nueva Izquierda, Alternativa Democrática Nacional y Foro Nuevo Sol llegaron al encuentro nacional impulsando la permanencia de Jesús Ortega en el cargo y con la propuesta de mantener la política de alianzas con todos los partidos políticos excepto con el PRI. (DIARIO IMAGEN, P. 11, DE LA REDACCIÓN)

Democracia

El Grupo Parlamentario del PRD en el Estado de México, publica una esquela en donde lamenta la irreparable pérdida de la "Democracia" ¡Enrique Peña Nieto la mató con la Reforma Electoral! Hacemos votos para que los mexiquenses no encuentren resignación. (LA JORNADA, P. 16, DE LA REDACCIÓN)

Guerrero

El PAN va solo por Guerrero. El PAN decidió ir solo en las elecciones para gobernador en el estado de Guerrero, en los comicios que se efectuarán el próximo 30 de enero. Contrario a lo hecho en cinco estados de la República en los comicios del pasado 4 de julio, el CEN del blanquiazul decidió no aliarse con el PRD y Convergencia, y dio a conocer a su candidato propio. Después de una reunión del Consejo Político Nacional, el presidente del partido, César Nava, presentó a Marcos Efrén Parra, quien será el candidato que competirá contra Miguel Añorve, del PRI, y contra Ángel Aguirre, ex priísta que contendrá por el PRD y Convergencia. (MILENIO DIARIO, P. 9, MIRIAM CASTILLO; LA CRÓNICA DE HOY, P. 7, HORACIO RAMOS; LA RAZÓN, P. 8, CARINA GARCÍA)

INFORMACIÓN RELEVANTE

En festejo a Niños Héroes, Calderón llama a la unidad. El presidente Felipe Calderón emplazó ayer a la unidad a todos los actores políticos, económicos y sociales del país, al recordar que en épocas anteriores México perdió territorio y batallas por la división entre mexicanos y hoy, aunque los enemigos pueden variar, la patria exige altura de miras para construir un país más seguro, fuerte, próspero y democrático. Flanqueado por los priístas presidentes en las cámaras del Congreso, el senador Manlio Fabio Beltrones y el diputado Jorge Carlos Ramírez, así como el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Guillermo Ortiz Mayagoitia, el Ejecutivo federal encabezó la ceremonia alusiva al 163 Aniversario de la gesta de los Niños Héroes de Chapultepec. Ahí, ante invitados de gobiernos extranjeros y en medio de un fuerte operativo de seguridad que incluyó francotiradores en las azoteas de edificios contiguos al añejo Bosque de Chapultepec, el Presidente recordó pasajes de la historia para contrastarlos con el presente. (MILENIO DIARIO, P.1, 4 Y 30, ANGÉLICA MERCADO Y RUBÉN MOSSO; REFORMA, P. 5 MAYOLO LÓPEZ; LA CRÓNICA DE HOY, P.3 CECILIA TÉLLEZ CÓRTEZ)

Se reúne Felipe Calderón con mandatarios. El presidente Felipe Calderón se reunió con sus homólogos de Honduras, Porfirio Lobo Sosa, y de Guatemala, Álvaro Uribe, con quienes habló sobre la necesidad de trabajar conjuntamente contra el crimen organizado. Durante el encuentro realizado en la residencia oficial de Los Pinos, los mandatarios revisaron los principales temas de la agenda bilateral y regional, destacando la necesidad de avanzar en la cooperación para el desarrollo. Los mandatarios coincidieron en la importancia de consolidar programas e iniciativas del Proyecto de Integración y Desarrollo de Mesoamérica. (UNOMÁSUNO, P. 3, DE LA REDACCIÓN)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2010

Captore de Diego mandan otra carta. A casi cuatro meses de que el ex candidato presidencial Diego Fernández de Cevallos fuera plagiado en el rancho "La Cabaña", en el municipio de Pedro Escobedo, Querétaro, propiedad del panista; sus plagarios emitieron un nuevo comunicado, donde con tono irónico advierten que no saben si continuarán informando sobre el panista. Bajo la firma de los "Misteriosos Desaparecidos", este grupo dio a conocer la media filiación de su víctima, las intenciones de sus enemigos, además de las diversas líneas de investigación que han surgido desde la desaparición. La misiva, con fecha 13 de septiembre del presente año, fue acompañada de una fotografía, como prueba de vida. En ésta se observa a Fernández de Cevallos, al igual que en casos anteriores, con el torso desnudo, vendado de los ojos y sosteniendo una revista de circulación nacional del 23 de mayo del presente año, donde aparece acompañado del ex presidente Carlos Salinas de Gortari. (MILENIO DIARIO, P.1 Y 10, RUBÉN MOSSO; LA JORNADA, P.1, 2 Y 3, ALFREDO MÉNDEZ; LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 3, DE LA REDACCIÓN; REFORMA, P. 7 STAFF; ECONOMISTA, P. 27, RUBÉN TORRES; LA RAZÓN, P.4, DAVID SAÚL VELA; OVACIONES, P.1, URBANO BARRERA; BASTA, P.3, MARTÍN MORALES)

Aceleran en NL Mando Único. Rodrigo Medina, gobernador de Nuevo León, anunció la implementación de un Mando Único policiaco en esta entidad, figura que su administración ha promovido en la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) y que tiene en preparación el gobierno federal, al presentar una serie de medidas policiacas y sociales para encarar la creciente violencia en el estado, Medina aseguró que la entidad subordinará las corporaciones de 11 municipios, incluyendo todos los del área metropolitana de Monterrey. El Mandatario aseguró que, en un plazo no mayor a 30 días, será definido el modelo que se implementará, así como el presupuesto necesario, y se publicará el decreto constitutivo de la "Comisión para la Implementación del Mando Único", que tendrá un presupuesto inicial de 5 millones de pesos. (REFORMA, P. 1, JOSÉ GARCÍA Y CÉSAR CEPEDA)

El Grande no cayó por datos de La Barbie: Marina. La Secretaría de Marina (Semar) informó ayer que la detención del presunto narcotraficante Sergio Enrique Villar Real Barragán El Grande fue resultado de un trabajo de 10 meses de inteligencia. Explicó que durante este tiempo se obtuvo información de distintas fuentes, pero no se contó con datos que fuesen aportados por el recién detenido Édgar Valdez Villar Real. José Luis Vergara, jefe de Unidad de Comunicación Social de la Semar, explicó que la captura de El Grande se efectuó sin que se realizara ni un sólo disparo. El capo, considerado lugarteniente del extinto Arturo Beltrán Leyva, El Barbas, ni los dos compinches capturados opusieron resistencia, dijo. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 18, DE LA REDACCIÓN)

Balean a escolta de Baeza. Un escolta del gobernador José Reyes Baeza fue atacado a balazos cuando se encontraba en su día de descanso. De acuerdo con la Procuraduría de Justicia de Chihuahua, el agente, quien no fue identificado por motivos de seguridad, fue agredido por desconocidos a las 2:45 horas del lunes, cuando se desplazaba por la avenida Hornero a bordo de su auto. Sin embargo, logró refugiarse, herido, en una comandancia de la Policía Municipal, ubicada al norte de la ciudad. El propio gobernador dio a conocer que su escolta se encuentra en terapia intensiva, pero estable. Rechazó establecer el móvil de la agresión y pidió esperar los resultados de la Procuraduría estatal. (REFORMA, P. 1, STAFF; MILENIO DIARIO, P. 32, JUAN JOSÉ GARCÍA)

Cordero comparece hoy en la Cámara de Diputados. La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados aprobó ayer el calendario de comparecencias de los integrantes del gabinete de Felipe Calderón Hinojosa, el cual se iniciará con la explicación del titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Ernesto Cordero, del paquete económico para el año próximo. Cordero Arroyo será el único secretario que comparecerá ante el pleno durante la sesión de hoy. Los demás funcionarios lo harán ante las comisiones de la Cámara. Al detallar la agenda de presentaciones, Josefina Vázquez Mota, presidenta de la Junta de Coordinación Política, llamó a los legisladores a asumir un compromiso "de institucionalidad para permitir que las comparecencias sean posibles".

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2010

Ello debido a que en el periodo de sesiones pasado no concluyeron las comparecencias del secretario del Trabajo, Javier Lozano, ante el pleno, quien ahora acudirá ante comisiones el 8 de octubre, y de la titular de Energía, Georgina Kessel, quien se presentará el 6 de octubre. (LA JORNADA, P. 10, ENRIQUE MÉNDEZ)

Pelean recursos... y no los gastan. Cada año el aparato legislativo pelea por más dinero para el Presupuesto sin verificar cómo se ha ejercido, y cuando el subejercicio de los recursos es un padecimiento crónico en el sector público. Una revisión de este diario sobre los avances financieros del gasto entre 2008 y junio de 2010, arrojó que el gobierno federal dejó de ejercer en tiempo y forma 63 mil 723 millones de pesos en los principales programas presupuestarios que tienen a cargo sus secretarías y otras entidades. Estos recursos que no se utilizaron en los tiempos prometidos, equivalen a cuatro veces el gasto de Procampo, al doble de lo que se destina a la construcción y modernización de carreteras, o es casi la partida que tiene el Seguro Popular. Ricardo Carrillo, director general de Aregional.com -empresa de análisis económico y de finanzas públicas-, aseguró que los atrasos son generados mañosamente con el fin de hacer usos de los recursos para otros fines. (REFORMA, P. 1, ARTURO RIVERO)

Se elevaría la contratación de deuda si bajan IVA: Vázquez Mota. La presidenta de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Josefina Vázquez Mota, del PAN, rechazó que la bancada albiceleste apoye la iniciativa del PRI de reducir del IVA del 16 al 15% para 2011. Señaló que el PAN "se encuentra en la mejor disposición para el diálogo y el debate ante las iniciativas que se presenten", sin embargo, advirtió sobre los riesgos que algunas de éstas, como la de bajar el IVA, pueden representar a la salud de las finanzas públicas. Esta disminución del impuesto, agregó, equivale a poco más de 2 millones de familias en el Programa Oportunidades, casi el 50% de lo que se aporta al Seguro Popular y poco más del presupuesto que se otorga al Instituto Politécnico Nacional (IPN) y a la UNAM. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 7, LUCIANO FRANCO)

Propone el gobierno federal subir 2.1% gasto en burocracia. El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2011 propone un aumento en términos reales de los recursos corrientes y una disminución del gasto en inversión (proyectos de infraestructura). Los egresos conjuntos dirigidos a servicios personales, pensiones y jubilaciones, subsidios y gastos de operación que el gobierno federal planteó en su propuesta económica para el próximo año ascienden a 1.95 billones de pesos, esto es, un incremento de 2.1%, equivalente a un diferencial de 113 mil 386 millones de pesos. Lo anterior implica que los recursos establecidos en dicho rubro aumenten su participación dentro de la estructura del gasto programable, de 75.9 a 76.6%, reveló el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados (CEFP). Por su parte, el Congreso de la Unión requerirá el próximo año 10 mil 237 millones de pesos para el pago de dietas a 628 legisladores federales, asesores y trabajadores generales, así como para prestaciones, viajes y prerrogativas de órganos de gobierno y comisiones de trabajo. Dentro del Presupuesto de Egresos de la Federación para el 2011, la Secretaría de Hacienda castiga nuevamente al Senado con un presupuesto menor al que ejerce este año. (DIARIO IMAGEN, P.5, DE LA REDACCIÓN Y EL ECONOMISTA, P. 29, JORGE MONROY)

Se reducirán 78 de 3 mil 467 plazas de alto mando. El gobierno de Felipe Calderón reducirá en 2011 apenas 78 de las 3 mil 467 plazas de altos mando en 12 dependencias y con ello logrará un ahorro de 105 millones de pesos, aun cuando el Programa de Reducción del Gasto Público presentado al comienzo de este año prevé un recorte de 40 mil millones en servicios personales y otras erogaciones administrativas. (MILENIO DIARIO, P. 11, FERNANDO DAMIÁN)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2010

Beltrones: no busco la nominación para 2012, "porque no la he perdido". Necesitamos poner orden, porque lo que hace falta en este país es rumbo, decir hacia dónde van para poderlos seguir", subrayó Manlio Fabio Beltrones, presidente del Senado de la República y líder de la bancada priísta en la Cámara alta, en su mensaje durante la develación del monumento dedicado al Bicentenario de la Independencia en la sede estatal del PRI en esta capital. Antes, en el marco de una conferencia de prensa, declaró que "no busco la candidatura del PRI a la Presidencia de la República, porque yo no la he perdido". Remarcó que "las cosas se complican cuando no sabemos cuál es el rumbo de México. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 7, IGNACIO ROQUE MADRIZ)

Somete López Obrador su proyecto a consulta. Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial, anunció que a partir de este martes someterá a consulta ciudadana su Proyecto Alternativo de Nación, para presentar en marzo de 2011 lo que llamará un programa base de transformación democrática de México. Rumbo a la elección presidencial de 2012, el tabasqueño informó que junto con 37 académicos e integrantes de su equipo realizarán foros estatales y delegacionales, así como encuentros ciudadanos para dar a conocer su propuesta que presentó el pasado 25 de julio en el Zócalo capitalino. (REFORMA, P. 14, ÉRIKA HERNÁNDEZ; EL FINANCIERO, P. 38, RIVELINO RUEDA; LA RAZÓN, P. 9, CARINA GARCÍA)

Convergencia sólo ve a AMLO o a Ebrard para candidatura de 2012. Para el Partido Convergencia sólo hay dos candidatos a la presidencia de 2012: Andrés Manuel López Obrador o Marcelo Ebrard, con lo cual quedan fuera otros aspirantes como Carlos Navarrete. Luis Walton, presidente nacional de Convergencia, reveló que su partido sólo piensa en esos dos personajes de la izquierda aunque todavía no define a quién apoyarán, pues ello será decisión de su Comisión Política Nacional. Rechazó que las alianzas opositoras con el PAN deformen a la izquierda como propuesta para el 2012, y no descartó la coalición con el blanquiazul para las elecciones del Estado de México. De hecho aseguró que a más tardar la próxima semana tendrá que definirse si hay alianza con el PAN para las elecciones por la gubernatura del Estado de México. (LA CRÓNICA, P. 6, ALEJANDRO PÁEZ)

Arranca en AN carrera interna por dirigencia. El Comité Ejecutivo Nacional del PAN aprobó ayer la convocatoria para la renovación de la dirigencia que encabeza César Nava. El plazo para el registro de aspirantes será del 20 de octubre al 19 de noviembre, y el Consejo Nacional para la elección será los días 4 y 5 de diciembre próximos. Nava agregó que aprobaron convocar al Consejo Nacional el próximo 30 de octubre para desahogar algunos temas pendientes como la aprobación del dictamen sobre gastos internos de 2009. Además confirmó el nombramiento de Alfredo Rivadeneyra como secretario general de su partido, en sustitución de José González Morfín, quien renunció al cargo para coordinar a la bancada panista en el Senado. (REFORMA, P. 14, GUADALUPE IRÍZAR)

Gran sorteo del Tribunal en la Lotería Nacional. Con motivo de las celebraciones conmemorativas del Bicentenario de la Independencia de México y el Centenario de la Revolución Mexicana, el Tribunal Superior de Justicia y el Consejo de la Judicatura del Distrito Federal y la Lotería Nacional para la Asistencia Pública, invitan a la gran celebración del sorteo que tendrá lugar el martes 28 de septiembre de 2010 a las 19:00 horas en el edificio de la institución con un premio de 15 millones de pesos. (LA PRENSA, P. 44, DE LA REDACCIÓN)

Dan prórroga a huelga de Mexicana. El emplazamiento a huelga en Mexicana presentado por la Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación (ASSA), quedó prorrogado por dos meses, y con ello, se suspende la posibilidad del estallamiento fijado inicialmente para el próximo 15 de septiembre. Lizette Clavel, secretaria general del gremio, acudió a las instalaciones de la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje (JFCA), ubicada en la Delegación Atzacapatzalco para presentar la prórroga hasta el 30 de noviembre, con lo que se garantiza que ante una quiebra de la empresa, sus activos queden protegidos. Dijo que el aplazamiento pretende mandar una señal positiva a los posibles inversionistas, respecto de la disposición del Sindicato de Sobrecargos a generar alternativas para dar viabilidad a la empresa. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 23, MARIANA OTERO)